

Check upon delivery



FONDS POUR L'ENVIRONNEMENT MONDIAL
POUR INVESTIR DANS NOTRE PLANÈTE

Introduction a la session du film Ocean

Monique Barbut, CEO and Chairperson

Global Environment Facility

Séance du film Oceans
Salle Copabana
Lundi 24 mai @ 6pm

Nous marquons aujourd'hui la sortie en Amérique du Sud du film *Océans*. Nous nous employons tous à promouvoir une plus grande prise de conscience de l'état des océans du monde. Mais je suis sûr que l'impact de ce seul film sera bien plus fort qu'un millier de communiqués de presse.

J'en ai pris conscience à la lecture d'un article paru dans *Time Magazine*, et dans lequel on soulignait qu'en France, un « film avec un tas de poissons » avait attiré deux fois plus de spectateurs que le dernier film de George Clooney !

Vous n'avez peut-être pas lu l'article dont je parle, mais vous aurez certainement vu récemment, à la télévision ou sur internet, des images de l'énorme marée noire survenue aux États-Unis dans le golfe du Mexique, qui nous rappelle de manière brutale ce qui peut arriver lorsqu'on tient pour acquises les précieuses ressources des océans.

Nous sommes réunis ce soir parce que nous voulons inverser la tendance. Il nous faudra procéder étape par étape, et ce film est un premier pas dans la bonne direction.

On a dit du film que nous allons voir ce soir qu'il constitue désormais « la nouvelle référence en matière de documentaires sur la nature », et vous en serez convaincus une fois que vous aurez vu ce chef-d'œuvre. Il ne s'agit pas d'un simple diaporama ou d'un exposé formel. Monsieur Perrin et son équipe ont parcouru le monde pendant quatre ans et réalisé 70 expéditions dans 54 points du globe. La nouvelle technologie mise au point pour le film leur a permis d'utiliser des caméras qui se déplacent à la même vitesse et avec la même agilité que les dauphins et les baleines. Le spectateur est comme entraîné dans le sillage

de ces magnifiques créatures et découvre les océans comme on ne les a jamais vus auparavant.

Le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) s'est joint à nos efforts en organisant, dans les pays développés et en développement, une campagne d'information et d'éducation du public qui permettra de faire avancer la recherche océanographique et de mieux comprendre les immenses défis à relever pour préserver les mers du monde, au bénéfice des générations futures. La tragédie qui se joue actuellement dans les océans dépasse les frontières nationales. C'est un enjeu de dimension planétaire. Le FEM, qui a pour mission d'appuyer financièrement des projets locaux susceptibles d'influer favorablement sur l'environnement mondial, espère contribuer, au travers de cette initiative, à sensibiliser l'opinion et à encourager des actions concrètes.

Il est temps de se mobiliser pour sauver les océans. Nous comptons sur votre aide. Merci et bon film!